

Elternbrief an die

Eltern und Erziehungsberechtigten unserer
Abschlusschüler*innen der Klassenstufe 10

06. Mai 2020

Aktuelles zu den Abschlussprüfungen / Verschiedene offene Fragen

Sehr geehrte Eltern, liebe Schüler*innen unserer vier zehnten Klassen,

der eingeschränkte Unterricht in der Klassenstufe 10 hat mit Blick auf die bevorstehenden Abschlussprüfungen in den Fächern Deutsch, Mathematik und Englisch am vergangenen Montag wieder begonnen. In den vergangenen Tagen der Schulöffnung sind verschiedene Fragen an mich herangetragen worden. Diese möchte ich schriftlich beantworten, um alle Beteiligten gleichermaßen zu informieren:

1. Wie gehe ich vor, wenn ich nicht zum Haupttermin der schriftlichen Prüfungen erscheinen möchte?

Grundsätzlich ist es so, dass das Kultusministerium (KM) den einzelnen Schüler*innen das Recht eingeräumt hat, hierüber selbst zu entscheiden. Im Schreiben von Kultusministerin Eisenmann zur Wiederaufnahme des Unterrichtsbetriebs ab 4. Mai 2020 vom 20. April 2020 (<https://km-bw.de/Coronavirus>) steht unter Ziffer 3.:

*„Sollten Schüler*innen, aus welchen Gründen und Bedenken auch immer, nicht am Haupttermin teilnehmen wollen, so können sie den ersten Nachtermin wählen. Diese Entscheidung kann nur einheitlich für alle Prüfungsteile getroffen werden. Zudem ist dies rechtzeitig vor dem Haupttermin zu erklären.“*

Dies hat für uns als Schule zur Folge:

- Falls sich Schüler*innen aus der Klassenstufe 10 dazu entscheiden, den ersten Nachtermin zu wählen, gilt dies für alle anderen Prüfungsteile ebenso; also für Deutsch, Mathematik und Englisch.
- Die NICHT-Teilnahme am Haupttermin ist der Schule schriftlich zu melden (Sekretariat). Diese Meldung muss bis *spätestens Montag, den 11. Mai 2020* erfolgt sein. Hierzu genügt ein formloses Schreiben der Erziehungsberechtigten indem der Rücktritt von den Hauptterminen erklärt wird. Sowohl Schüler*in als auch die Erziehungsberechtigten müssen unterschreiben.
- Bei Rücktritt vom Haupttermin und somit Teilnahme am ersten Nachtermin kann aktuell keine gesonderte Prüfungsvorbereitung an der GMR als Präsenzunterricht stattfinden.

2. Wie werden die schriftlichen Abschlussprüfungen durchgeführt:

Unsere vier zehnten Klassen wurden aus Gründen des Infektionsschutzes in acht Gruppen aufgeteilt. Jede der acht Gruppen hat einen eigenen Klassenraum zugewiesen bekommen. Im aktuell zugewiesenen Klassenraum werden auch die schriftlichen Abschlussprüfungen in geteilten Klassen durchgeführt. Aufsicht führen durchgängig zwei Lehrkräfte pro Prüfungsraum.

3. Wie ist die Teilnahme an den *optionalen* mündlichen Prüfungen geregelt?

Nach Bekanntgabe der Noten in den schriftlich geprüften Fächern Deutsch, Mathematik und Englisch (01.07.2020) können die Schüler*innen zusätzlich in diesen Fächern eine mündliche Prüfung wählen. Die Meldung zur Teilnahme an einer bzw. mehreren mündlichen Prüfungen muss bis zum 03.07.2020, 10:00 Uhr erfolgen. Eine entsprechende Terminübersicht zum Ablauf der veränderten Abschlussprüfungen wurde bereits kommuniziert.

Die mündliche Prüfung kann als Einzel- oder Gruppenprüfung durchgeführt werden. Die Entscheidung trifft der Vorsitzende des Prüfungsausschusses. Im vorliegenden Fall ist das der Schulleiter der GMR, Andreas Bosch. Aktuell macht es keinen Sinn, Gruppenprüfungen anzuordnen. Deshalb wird die Schulleitung, mit Wissen und Stand des heutigen Tages, hiervon keinen Gebrauch machen. Die mündlichen Prüfungen finden wie gewohnt als Einzelprüfungen statt.

4. Die Fächerübergreifende Kompetenzprüfung (FÜK) ist zwar entfallen...

aber hieraus entsteht eine neue Situation:

*„Die Schüler*innen wählen nach Bekanntgabe der Noten der schriftlichen Prüfung unter den maßgebenden Fächern und Fächerverbänden ein Fach oder einen Fächerverbund, das oder der für die Berechnung des Durchschnitts aus den Noten der maßgebenden Fächer und Fächerverbände sowie den Noten der Kernfächer doppelt gewichtet wird, und benennen dieses Fach oder diesen Fächerverbund spätestens am zweiten Unterrichtstag nach der Bekanntgabe gegenüber dem Schulleiter“.*

Also: Die Schüler*innen wählen sich ein Fach aus (egal ob Kernfach oder Nicht-Kernfach) und die Note dieses Faches wird doppelt gezählt und zum Durchschnitt der Kernfächer hinzugerechnet. Hierbei muss wie bisher auch üblich mind. ein Durchschnitt von 4,0 erreicht werden. Durch die neue Art der Berechnung wird ein klarer Vorteil für die Schüler*innen erzielt!

5. Was ist zu tun, wenn Schüler*innen Krankheitszeichen zeigen?

Bei Krankheitszeichen (z. B. Fieber, trockener Husten, Atemprobleme, Verlust von Geschmacks-/Geruchssinn) in jedem Fall zu Hause bleiben und ggfls. medizinische Beratung in Anspruch nehmen. Ebenso, wenn sich Schüler*innen nicht sicher sind wie ihr Gesundheitszustand ist. Lieber einmal zu viel zur ärztlichen Abklärung...

6. Wie ist die Teilnahme von Schüler*innen, die ein erhöhtes Risiko für einen schweren Covid-19-Krankheitsverlauf haben, an schulischen Abschlussprüfungen geregelt?

Hierzu hat das Ministerium angeordnet, dass für die betroffenen Schüler*innen individuelle Regelungen unter verschärften Vorsichtsmaßnahmen zu treffen sind. Das Schreiben von Herrn Ministerialdirektor Föll vom 06.05.2020 gibt hierzu nähere Auskunft. Das Schreiben liegt diesem Elternbrief anbei.

7. Wann werden die Schüler*innen aus der Schule entlassen und wann ist Zeugnisausgabe?

Unsere Abschlusschüler*innen werden in der Regel am Mittwoch, den 29. Juli 2020 entlassen.

8. Gibt es eine gemeinsame Abschlussfeier für die Abschlusschüler*innen der Klassenstufen 9 und 10?

Eine gemeinsame Abschlussfeier in der Alenberghalle kann es in diesem Schuljahr leider nicht wie gewohnt geben. Begründet liegt dies im Infektionsschutz. Dieser verbietet außerunterrichtliche Veranstaltung bis zum Ende des Schuljahres (31.07.2020). Zudem sind die städtischen Hallen bis 31.08.2020 für den Publikumsverkehr gesperrt. WIR an der GMR lassen uns aber trotzdem einen wertschätzenden Abschied für unsere Schulabsolvent*innen einfallen!

Hierzu halten Sie sich und ihr euch bitte folgenden Termin im Homeoffice frei:

Freitag, 24. Juli 2020 ab 19:00.

Alle notwendigen Informationen entnehmen Sie bitte der Homepage der GMR.

Liebe Eltern, liebe 10.-Klassschüler*innen, wir wünschen Ihnen und euch nun für die vor Ihnen und uns stehenden Prüfungen viel Kraft und Erfolg! Bei Rückfragen bzw. Sorgen, Herausforderungen und Unterstützungsbedarf können Sie sich sehr gerne, in gewohnter Weise, an uns wenden!

Es grüßt Sie herzlich!

Ihr Schulleitungsteam der GMR

Matthias Etzel und Andreas Bosch

Verteiler:

Elternbeiratsvorsitzende / Elternbeirat / Eltern und Erziehungsberechtigten der Klassenstufe 10 / Schüler*innen Klassenstufe 10 / Lehrkräfte der GMR / Sekretariat /
Stand: 07.05.2020 / 09:14 Uhr